



Los Ríos: con 92% de adhesión comenzó paro de tres días en la atención primaria de salud

PARALIZACIÓN. Desde Confusam Los Ríos informaron que la comuna de Los Lagos fue la única en no sumarse ayer al paro, pero sí lo hará desde este miércoles.

Oscar Gallardo Ríos

oscar.gallardo@australvaldivia.cl

Con un 92% de las comunas adheridas, ayer comenzó el paro de tres en la atención primaria de salud que fue convocado por la Confederación Nacional de Funcionarios y Funcionarias de la Salud Municipal (Confusam).

Así lo señaló la presidenta regional de Confusam Los Ríos, Makarena Alborno, quien precisó que “en este primer día tuvimos un 92% de comunas movilizadas, y no hemos tenido reportes en materia de situaciones de violencia o de algún enfrentamiento con los usuarios. A nivel regional la única comuna que hoy (ayer) no se adhirió por temas locales fue Los Lagos, pero este miércoles se suman”.

Con respecto a las actividades desarrolladas en la jornada, la dirigente explicó que “se realizó trabajo territorial en los distintos establecimientos de salud, se hicieron asambleas con los trabajadores, y cumplimos con los turnos éticos para la entrega de leche, medicamentos y atención de casos graves. En total tenemos más de 1.900 funcionarios movilizadas”.

“Este miércoles realizaremos nuestra gran marcha regional, que está convocada desde las 10.30 horas en Valdivia, y pasará por el Servicio de Salud, luego por la municipalidad y después iremos a la Delegación Presidencial. Los trabajadores de la salud estamos cansados de la espera, ya que son demandas que el primer semestre tuvimos, y pese a la buena voluntad no avanzamos en temas concretos. El gran responsable de esta paralización es el Gobierno, ya que con sus promesas incumplidas nos presionan para seguir manifestándonos”, agregó.

DEMANDAS

En relación a las demandas, Makarena Alborno explicó que “son temas muy relevantes, en que lamentablemente no hemos sido escuchados por el gobierno. Dentro de estas necesidades están las resoluciones pendientes al desempeño difi-



CONFUSAM LOS RÍOS

EN EL PRIMER DÍA DE PARO, LOS TRABAJADORES SOSTUVIERON REUNIONES EN LOS DISTINTOS CENTROS DE SALUD.

“

El gran responsable de esta paralización es el gobierno, ya que con sus promesas incumplidas nos presionan para seguir manifestándonos”.

Makarena Alborno
Presidenta Confusam Los Ríos

cil, la nueva ley de modificación de trato usuario, la ley de incentivo al retiro, entre otros temas que resultan urgentes de resolver. Son temas administrativos que no han avanzado, y que lamentablemente perjudican directamente a los trabajadores”.

Y continuó: “Hoy también tenemos una nueva demanda, que es el mal funcionamiento de las plataformas tecnológicas de gestión, las fichas electrónicas,

1.900

funcionarios de la región de Los Ríos se sumaron al primer día de paro convocado por Confusam.

cas, para la atención directa de los miles de usuarios. A nivel regional tuvimos una caída del sistema electrónico de fichas este lunes, lo que generó una congestión muy grande en los centros de salud. Esto es algo que está ocurriendo en diferentes territorios del país”.

La presidenta regional de Confusam también añadió que “las diarias agresiones que sufren nuestros socios y socias a lo largo del país, en un escenario de violencia que va en aumento, es otra de nuestras demandas. También se adiciona algo que todos los años nuestra Confusam está demandando, que es el financiamiento de la aten-

ción primaria a través de lo que se conoce como per cápita”.

En esa línea, la dirigente enfatizó que: “Por lo tanto, hay responsabilidad del Ministerio de Salud, hay responsabilidad del Ministerio de Hacienda en el traspaso de los recursos; y también hay responsabilidad de los alcaldes que son grandes ausentes en materia de protección a los trabajadores”.

Consultados al respecto, desde el Servicio de Salud Los Ríos se excusaron por el momento referirse al paro de trabajadores de la Confusam. ☞

C
T
E
R
Í
C
O